



# Conseil d'administration ARIS

## COMPTE-RENDU

13.02.2026

# Ordre du jour

- Évènementiel
  - Point organisation 14<sup>ème</sup> Biennale de l'Aris, Montréal, Juillet 2026 (Tous et Cécilia)
  - Conditions de participation
  - Perspectives
- Renouvellement CA
- « International »
  - Sollicitation Bruno Cremonesi
  - Appel à com, AIESEP 2026 à Taipei
- Communication
  - Suite du travail sur la cartographie des adhérent·es
  - Question de la trésorerie
- « Jeunes chercheur·es »
  - Collaboration avec l'Anestaps
  - Initiatives intermédiaires
- Recherche/Formation
  - Relation au GDR,
  - Bilan Participation au congrès « les Enjeux des Jeux », Toulouse Décembre 2025
  - Exploitation de la « bibliothèque vidéo » de D. Chollet
- Questions diverses

# « Évènementiel »



- Organisation de la 14ème Biennale de l'Aris (Montréal, 2026)
  - Université de Montréal, du 2/3/4 Juin 2026, OK
  - Hybridation des conférences, OK
  - Organisation attribution des Prix aux jeunes chercheur·es (JC) : inscriptions lancées
    - Réponse de Cécilia =
      - *Prix communication par affiche. Nous allons attribuer 3 trois prix: 1er, 2e et 3e places. + le prix coup de cœur, Grand public, par vote des participants.*
      - *Prix Jeune chercheur. Voir ci-après ce qui été annoncé. Mais nous aimerions ajouter une publication. Qu'en pensez-vous? OK pour eJRIEPS ?*
  - Point expertises et inscriptions (retour des expertises fait - inscription en cours), OK
  - Inscription Repas de Gala (aller voir sur le site « je m'inscris »), OK
  - Place d'un CA de l'Aris avant et après l'AG de la biennale (mini CA avant le début de la biennale et à l'issue de l'AG ???)
    - *Réponse de Cécilia = Pour le CA de l'ARIS, il est possible de réserver un local. À savoir, le 1er juillet, c'est un congé, mais il est possible de vous trouver une salle à la FSE pour réaliser la réunion. Pour après la Biennale ce sera un lundi, on peut à nouveau réserver un local à la FSE. Si ça vous convient. Commentaire = mini CA le 01 juillet au soir puis CA immédiatement après l'AG (15' ?)*

# « Évènementiel »

- Adhésions (via Hello Asso), fichier à jour à envoyer à Thibaut pour l'AG (et vérifier le prix de l'inscription)
  - *Réponse de Cécilia : Enfin, les inscriptions avancent, encouragez le gens à s'inscrire et à réserver aux résidences ou à l'hôtel, n'oubliez pas que c'est 1er arrivé, 1er servi.*
  - Modalités de publications suite à la Biennale
  - *Réponse de Cécilia : Il est possible d'organiser une publication pour après Biennale. Mais ce sera un projet à part, en effet. Je ne suis pas fermée à l'idée. (Commentaire = penser une publication dans le cadre eJRIEPS).*
- Pour la biennale :
  - Gilles, Olivier V., Mathilde, Ornella, Thibaut, Olivier D., Yoann et Nathalie seront présent·es. Maël a répondu non présent, Claire, Idriss. Pour la demande d'aide par l'ARIS : Ornella. Voir aussi, Nathalie, Mathilde, Yoann et Thibaut
- Question des hommages : André Terrisse et Jean-Louis Martinand : mots pour Maurice Piéron et Jean Marie Barbier  
Quand faire cet hommage / Echanges sur personnes à contacter / Commande pour les hommages : Gilles ).
  - *Réponse Cécilia = Selon la programmation, le meilleur moment pour faire des hommages, ce sera lors du cocktail d'ouverture ou lors de l'assemblée de l'ARIS. Commentaire = Je propose de faire cet hommage sur le début de l'AG (tous les adhérents présents).*
- Programmation des prochaines Biennales (calendrier, implantation, thématiques)
  - ✓ Biennale = La Réunion, 2028 (Nathalie et Guillaume - présentation lors de l'AG Biennale Montréal) ; Proposition Marseille, 2030 en association avec l'ACAPS (Olivier V. ). Echanges au sein du CA pour se positionner.
  - ✓ BJCDA et JAD, 2027 = Olivier D. STAPS Calais – Université du Littoral Côte d'Opale

# « Évènementiel »

- Prochaine Biennale de l'ARIS, La Réunion =
- Communication de Guillaume :
  - *« J'ai échangé avec Nathalie la semaine dernière car je prépare un déplacement vers Maurice-Réunion pour le mois de mars. A cette occasion, il est prévu que nous nous voyons Nathalie et moi pour échanger sur l'organisation de la biennale 2028, à commencer par la présentation des contours du projet lors de la biennale à Montréal. »*
- Proposition :
  - *« Je propose que nous fassions un retour à l'issue de mon déplacement (je rentre le 3 avril en métropole) pour dire où nous en sommes de la réflexion pour l'organisation de la manifestation et de la participation éventuelle des collègues mauriciens que je vois également en mars. »*
  - Réponse très positive de ma part.

# « Évènementiel »



- Question des événements dans l'intervalle des biennales
- Entretenir la dynamique en considérant que les biennales 2026 et 2028 répondent à des enjeux politiques certains mais nous mettent dans l'inconfort financier ou organisationnel
- JAD et BCJDA dans des formats plus « ambitieux » (implantation, appels à com, sur invitation ...). A confirmer mais engagement d'Olivier D. pour une organisation sur Calais ...
- Webinaires à rythme régulier ...
  - 30 septembre 2025 : Modèles permettant un engagement durable en EPS au niveau inter-individuel enseignants/élèves
  - 14 octobre 2025 : Le rôle du corps dans l'expérience empathique
  - 3 novembre 2025 : Les interventions du point de vue des curriculums et des dimensions socio-économiques
  - *Appel à tous pour proposer des thématiques et des organisations potentielles pour des webinaires sur l'année universitaire prochaine. Relation aux jeunes chercheurs ?*
- Journées thématiques (par PPSA, relations aux questions vives, ...)
  - Journée sports d'opposition à Toulon par ex.



# Renouvellement Conseil d'administration

Modalités :

Deux sorties du Conseil :

- Gilles et Idriss = appel à candidature auprès des adhérent·es pour un mandat enseignant·e et un mandat étudiant·e

Trois renouvellements :

- Candidature à la reconduction pour Olivier, Mathilde et Ornella

La présidence : proposition d'Oliver V.

Appel à candidature en cours de travail

| NOM                 | FONCTION        | ÉCHÉANCE MANDAT                | CANDIDATURE AU RENOUELEMENT en 2026                   | DÉMISSION EN COURS DE MANDAT |
|---------------------|-----------------|--------------------------------|-------------------------------------------------------|------------------------------|
| UHLRICH Gilles      | Président       | 2026 (2 <sup>e</sup> mandat)   | Non renouvelable (2 <sup>ème</sup> mandat consécutif) |                              |
| VORS Olivier        | Vice-président  | 2026 (1 <sup>er</sup> mandat)  | Candidature                                           |                              |
| MUSARD Mathilde     | Vice-présidente | 2026 (1 <sup>er</sup> mandat)  | Candidature                                           |                              |
|                     |                 |                                | Renouvellement                                        |                              |
| DEBARS Claire       | Secrétaire      | 2028 (2 <sup>ème</sup> mandat) |                                                       |                              |
| CARMINATTI Nathalie | Secrétaire      | 2028 (1 <sup>e</sup> mandat)   |                                                       |                              |
| BUYCK Yoann         |                 | 2028 (1 <sup>er</sup> mandat)  |                                                       |                              |
| DERIGNY Thibaut     | Trésorier       | 2028 (1 <sup>er</sup> mandat)  |                                                       |                              |
| LE PAVEN JARNO Maël |                 | 2028 (1 <sup>er</sup> mandat)  |                                                       |                              |
| DIEU Olivier        |                 | 2028 (1 <sup>er</sup> mandat)  |                                                       |                              |
| SOUNE SEYNE Idriss  |                 | 2026 (2 <sup>ème</sup> mandat) | Non renouvelable (2 <sup>e</sup> mandat consécutif)   |                              |
| GOLDSTEIN Ornella   |                 | 2026 (1 <sup>er</sup> mandat)  |                                                       |                              |

# International

- Sollicitation de Bruno Cremonesi (SNEP-Centre EPS et Société) :
  - New Alliance (World Physical Education Forum) to advocate for inclusion of Physical Literacy in OECD PISA
  - Fiona Chambers et Gregor Jurak pilotent une initiative visant à créer une Alliance mondiale pour l'éducation physique (WPEA ) afin d'intégrer la culture physique au Programme international pour le suivi des acquis des élèves (PISA), mené par l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE)
  - *Présence de Marc Cloes et des membres du CA (Olivier D., Olivier V. et Thibaut)*
- Congrès mondial 2026 de l'AIESEP, 15 au 19 juin, à l'Université normale nationale de Taiwan, au cœur de Taipei, à Taiwan, sur le thème « Dialogues sur la connaissance entre les cultures ». Dialogues interculturels et transculturels dans les domaines de la santé, de l'éducation physique, des activités physiques et du sport



# « Communication »

- Thibaut :
  - Trésorerie, changement de signature sur compte (en cours, en attente d'un retour de la Banque)
  - Choix de rester à la Banque Postale
  - En attente de remboursement de factures (obsèques André Terrisse et domaine du site internet)
  - Point sur l'état financier
  - Point sur les adhésions
- Renouvellement des membres du CA et de la présidence lors de la biennale avec un appel à candidature à prévoir
- Yoann (report de cet ordre du jour) :
  - Question de l'exploitation de la cartographie

# « Jeunes chercheur·es »

- Idriss et Ornella (report de ce point du jour )
  - Suite du travail avec l'Anestaps (en attente)
  - *Différentes Sociétés savantes SHS : créer une cellule aux jeunes chercheur·es et docorant·es. Participation, aide de l'ARIS pour les accompagner*

# Recherche/Formation (1)

- Nathalie :
  - Inscription dans les groupes thématiques du GDR
- Olivier :
  - Réseau Thématique du CNRS sur les recherches autour des questions d'éducation
- Olivier et Gilles :
  - Bilan congrès « les enjeux des jeux », saison 2, Toulouse, Décembre 2025
  - *Saison 3, Lausanne : 2 membres du CA au sein du comité scientifique (Olivier D. et Olivier V.)*
- Gilles :
  - Remontée chapitre d'ouvrage « les 50 ans des Staps », Afraps (*fait le 15 Février*)



# Recherche/Formation (2)

- Maël et Claire
  - Problème d'exploitation de la bibliothèque des films - Recontacter D. Chollet - Reprendre les copies, les numériser et les stocker sur une plate-forme
- Olivier
  - Ouvrage « intervention éducative dans les PPSA »
- Mathilde
  - Actualité eJRIEPS :
  - Parution du n°58, le n° jeunes chercheur·es avec 9 articles, trois autres numéros à venir (entraînement, Guillaume Escalier, varia, innovation & DC, Nathalie Carminatti)